



## Correo

## Salud visual

● Chile, al igual que muchos otros países, ha experimentado una transición demográfica significativa en las últimas décadas, pasando de ser una población “en vías de envejecimiento” a una “población envejecida”. Esta realidad ha traído consigo un aumento en las alteraciones visuales, con enfermedades como cataratas, glaucoma y degeneración macular relacionada con la edad. El equipo de salud visual en Chile ha estado trabajando activamente para afrontar esta realidad. Se han incrementado las becas de formación para médicos oftalmólogos y se han implementado programas de formación para Tecnólogos Médicos con mención en oftalmología. Además, se han realizado cambios en la estrategia de atención, fortaleciendo la atención primaria y ampliando la cobertura de unidades de atención oftalmológica en todo el país. Sin embargo, la pandemia de covid ha generado nuevos desafíos para la salud visual, con muchas personas viendo postpuestas o suspendidas sus consultas oftalmológicas. Esto ha resultado en una acumulación y agravamiento de los casos, lo que subraya la necesidad de seguir mejorando la cobertura y oportunidad de atención en este ámbito. Es fundamental seguir implementando políticas públicas que nos ayuden a

enfrentar las crecientes demandas de atención oftalmológica.

*Ricardo Maragaño,  
académico Tecnología Médica UNAB*

## Expectativas de empleo en Chile

● Por primera vez nuestro país fue parte de MEOS. En esta medición, Chile obtuvo una proyección de empleo neta de 10% para el segundo trimestre del año. Se trata de un pronóstico moderado, aunque positivo, considerando los recientes escenarios cambiantes en el ámbito macroeconómico global.

En cuanto a los rubros que más están considerando incrementar sus contrataciones, se encuentran los de Finanzas y Bienes Raíces, Bienes de consumo y Servicios, y Comunicación. Por el otro lado, los sectores que tienen la proyección menos optimista para el segundo trimestre del 2024, están los de Transporte, Logística y Automotriz y Salud. Para el segundo trimestre del 2024 los empleadores en Chile tienen intenciones de contratación moderadas, a medida que las empresas evalúan la evolución de las condiciones en los próximos meses.

Siempre es importante y de extrema utilidad para el país contar con medi-

ciones de este tipo, que evalúen constantemente, no sólo el comportamiento de los distintos sectores productivos, sino que también cómo se proyectan.

*Jorge Gamero*

## Caída de la confianza en los gobiernos

● Hace unos días atrás la OCDE entregó datos decisivos sobre confianza en gobiernos. Considerando los países que forman parte de la Organización (entre europeos y latinoamericanos), el nuestro se encuentra con una cifra demoleadora. Sólo un 29% presenta confianza en el gobierno siendo que el promedio de la OCDE es de un 47,5%.

Uno de los factores claves que explica este desplome desde el año 2008 es la eficacia gubernamental. Esto se relaciona con la capacidad de los gobiernos en enfrentar fenómenos como el crecimiento económico, las tasas de desempleo, control de la inflación y estrategias legislativas sobre seguridad ciudadana. Otro factor clave y que comprueba la investigación internacional es la proliferación continua y extensiva de escándalos políticos, en especial los relacionados con el poder, el uso corrupto de recursos públicos y la consiguiente erosión en la legitimidad de las élites. Los

datos son alarmantes si consideramos la relevancia de la confianza institucional. Esta dimensión es fundamental para darle legitimidad a las instituciones democráticas y, para el cumplimiento desde la sociedad civil de las normas.

Los efectos que podríamos tener en este desplome podrían ser la abstención electoral, una creciente violación de normas en la sociedad, falta de cooperación hacia la comunidad y efectos en la confianza interpersonal.

Quizá detrás de las cifras se encuentran fenómenos poco estudiados como la capacidad técnica de los cuadros que se reclutan desde los partidos políticos y que forman parte de los gobiernos y, una falta de control institucional de las élites políticas, económicas y las burocracias estatales.

*Juan Castañeda, Cientista  
Político y Doctor en Sociología  
Universidad Autónoma de Chile*

Crónica de Chillán invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a [cartas@cronicachillan.cl](mailto:cartas@cronicachillan.cl) o a la dirección **Calle 5 de Abril N° 360, Chillán.**

